## Unsere Palliativschwestern

Wenn Sie die Betreuung des Ambulanten Palliativdienstes wünschen, wenden Sie sich direkt an



Claudia Reifenberg für das Rheinviertel (Plittersdorf, Hochkreuz, Rüngsdorf, Villenviertel) Telefon 0178 9406822

reifenberg@buergerstiftung-rheinviertel.de



Maria Maul für das Burg- und Südviertel (Innenstadt, Friesdorf, Pennenfeld Lannesdorf, Muffendorf, Heiderhof, Mehlem Telefon 01523 7640504

maul@buergestiftung-rheinviertel.de



**Dajana Napiralla**Unterstützt bedarfsorientiert am
Wochenende und an Feiertagen

Gerne vereinbaren wir einen Termin mit Ihnen.



**Kooperationspartner:**Caritasverband für die Stadt Bonn e.V.

## Über uns

Die Bürgerstiftung Rheinviertel trägt seit 2005 mit ihren sozialen Initiativen zum gesellschaftlichen Zusammenhalt in Bad Godesberg bei. Bürgerinnen und Bürger nehmen die Gestaltung ihres Sozialraumes selbst in die Hand. Sie entwickeln kreative Ideen für ein neues Miteinander und eine lebenswerte Nachbarschaft. Über 60 hauptamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wirken in unseren Einrichtungen, unterstützt durch große Anzahl von engagierten Ehrenamtlichen.

Ein generationenübergreifendes "Wir-Gefühl" ist entstanden.

### **Unsere sozialen Projekte**

- 3 Kindertagesstätten mit Inklusions-Kita Sonja-Kill
- Heilpädagogischer Beratungs- und Förderdienst
- Familienzentrum Rheinviertel
- innovative Projekte für Kinder und Jugend
- Ambulante Demenzhilfe
- Integrierte Hospize in 2 Altenheimen
- Engagementförderung

## **Bürgerstiftung Rheinviertel**

Beethovenallee 38, 53 173 Bonn Telefon 0228 368342 22 www.buergerstiftung-rheinviertel.de

VR-Bank Bonn Rhein-Sieg eG IBAN: DE75 3706 9520 4703 7000 18



# Ambulanter Palliativdienst in Bad Godesberg



Zuhause liebevoll und kompetent begleitet sein!

www.buergerstiftung-rheinviertel.de

# Unser Auftrag

Wir sind der ambulante Palliativdienst in Bad Godesberg: Viele schwerst- und sterbenskranke Menschen wünschen sich, möglichst noch viel Zeit im häuslichen Umfeld zu verbringen und wenn möglich auch daheim versterben zu können. Wir unterstützen Sie und ihre Angehörigen bei der Realisierung dieses Wunsches, indem wir sie zusätzlich begleiten.

Mit unserer 24-Stunden-Rufbereitschaft ermöglichen wir eine lückenlose Betreuung, die Ihnen Sicherheit vermittelt. Besonders wichtig ist uns, durch schmerztherapeutische, praktische Hilfestellungen und durch menschliche Zuwendung Lebensqualität zu erhalten oder sogar zu verbessern. Dazu stellen wir einen engen Kontakt zu den behandelnden Ärztinnen und Ärzten sowie zu den Pflegediensten her. Auch greifen wir auf ein dichtes Netzwerk von Institutionen und Diensten zurück, die uns bei unserer Begleitung unterstützen. Nicht zuletzt ist uns die Sorge um die seelischen Belange wichtig. Und schließlich stehen wir im Sterbeprozess mit einer intensiven Begleitung an der Seite der Betroffenen.

Sie können unseren ambulanten Palliativdienst unabhängig von Religion und Konfession in Anspruch nehmen. Zusätzliche Kosten entstehen für Sie nicht, er wird durch Spenden von der Bürgerstiftung Rheinviertel finanziert.

## Das tun wir konkret

- Wir haben Zeit für eine intensive und kontinuierliche Begleitung.
- Wir stehen für Sie und ihre Angehörigen zur Verfügung, wenn sie über Diagnose und Symptome sprechen möchten.
- Wir planen, wie Sie aus dem Krankenhaus ins häusliche Umfeld zurückkehren können und entlasten bei der Organisation.
- Wir beraten bei allen Überlegungen, die eine palliative Betreuung daheim betreffen und besuchen Sie zuhause.
- Wir beantworten Fragen, wie sich Schmerzen und Krankheitssymptome mindern oder abstellen lassen.
- Wir kontaktieren die behandelnden Ärzte.
- Wir optimieren Pflegeabläufe und beraten bei der Auswahl von Hilfsmitteln.
- Wir unterstützen bei der Beschaffung von Medikamenten und Hilfsmitteln.
- Wir arbeiten auf Wunsch mit allen Pflegediensten zusammen.

# Unsere Kompetenz

Der ambulante Palliativdienstdienst der Bürgerstiftung Rheinviertel wurde 2007 gegründet. Drei Palliativschwestern stehen zur Verfügung, damit in Bad Godesberg Schwerst-kranke und Sterbende zusätzliche Hilfe bei star-ken Schmerzen erfahren und im Sterbeprozess intensiv begleitet werden.

Die drei gelernten Krankenschwestern mit palliativer Zusatzausbildung sind für die Caritas-Pflegestation Bad Godesberg tätig. Sie können aber auch in Anspruch genommen werden, wenn andere Pflegedienste zum Einsatz kommen oder Angehörige die Pflege leisten. Unsere Palliativschwestern verfügen über einen reichen Erfahrungsschatz in der Begleitung Schwerstkranker und Sterbender.

